

# 1年生 校外学習の感想

## ～ わくわくオーケストラ教室・人と防災未来センター見学 ～

◇ 今日は中学校に入って初めての校外学習でした。初めて生のオーケストラを聴きました。CDやテレビで聴くより迫力があって、音の響きがすごかったです。

午後には、人と防災未来センターで阪神淡路大震災について学びました。これからもっと大きな地震が起きると思うので、この震災のことは絶対に忘れてはいけないと、今日一日を通して改めて感じました。

◇ オーケストラの人たちが出てきたとき、格好いいなと思いました。ホールにも工夫がされていて、例えばホールの壁がでこぼこなのは音を響きやすくするためなどの工夫があって驚きました。そして、曲を聴きながら、そのエピソードを楽しむこともできました。知っている曲もありました。アンコールも用意されていて、その時、ホールのみんなで曲に合わせて手拍子するのが楽しかったです。

人と防災未来センターでは、震災はどんなものか、どうしたら被害を最小限にできるのかを知れました。貴重な体験ができて良かったです。

◇ 私は吹奏楽部に所属していて、“わくわくオーケストラ”で、生のオーケストラを聴くことが楽しみでした。実際に聴いてみて、私も兵庫芸術文化センター管弦楽団のみなさんのように、人を感動させる音楽を吹きたいと思いました。

人と防災未来センターでは、改めて阪神・淡路大震災を通して命の尊さを学ぶことができました。

バスレクでは、あまり司会をしたことがなく心配だったけど、上手に進めることができてうれしかったです。

◇ “わくわくオーケストラ”がずっと楽しみで、いざ当日になるといつもより早く起きて準備をしていました。学校についてバスに乗って移動するときも、風紀委員が盛り上がる遊びを考えて来てくれて、さすがだなと思いました。“わくオケ”について、指揮者の岩村力さんがとても盛り上げ上手な方で、やっぱりみんなを指揮する人はすごい人だなと感じました。頑張ってる寝ないようにしていたけど、聴いていたら心地よくて少しウトウトしました。

その後、人と防災未来センターの前でご飯を食べました。やっぱり給食よりお弁当の方が好きでした。そして、人と防災未来センターに行って、映像や資料を見て当時の悲惨さを感じました。(略)

- ◇ みんな、「〇〇隊形」をちゃんと覚えていたのがよかったと思います。  
けど、静かにしないといけない時に静かにしている人もいたけど、静かにしていない人もいたから、そこは次から気をつけないといけない所かなと思いました。  
バスの中では、いろいろなゲームをして友だちと仲良く過ごすことができました。ケンカもなくケガもなく過ごせてよかったです。
- ◇ 今日の「わくわくオーケストラ」「人と防災未来センター」を通じて感じたこと、思ったことは、音楽に対しての思いが変わったと思いました。声のない音楽はあまり好きではなかったけれど、生のオーケストラを聴き、美しい・きれいなどの感情が心の中にあふれました。  
もう一つは、友だちとの絆が深まったことです。多紀の子とはもちろん、城東の子とも仲良く、楽しく過ごせました。相手のことも、より分かったし、チームワークが良くなった気がします。  
反省点もあったので、体育祭やスキー学校にもつなげられたらなと思いました。
- ◇ まずはオーケストラでは、いろんな曲を聴きました。どれもすごくて、いい曲ばかりだなと思いました。私が一番印象に残っている楽器はヴァイオリンです。オーケストラの中では一番人数が多くてきれいな音色で、演奏しているとき弓がきれいにそろっていて、激しいところもそろっていてすごいなと思ったからです。  
人と防災未来センターでは、阪神・淡路大震災のことをくわしく知ることができたと思います。スローガンの“決まりを守って楽しもう”という目標は守れたと思います。今日学んだことを、これから生かせるといいなと思います。